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(E) ENTREVISTA. JUSTO ZULETA SANTANDER, alcalde electo de San Pedro de Atacama: 

“Queremos que se nos reconozca 
como un territorio estratégico” 
Willy Briceño Romero 
redaccion(mercuriocalama.cl 

or una amplia mayoría 
p cos rsac Hura e 

to “Contigo Chile Me- 
jor” en calidad Independiente 
Federación Regionalista Verde 
Social (FRVS) para unsegundo 
período comoalcalde delaco- 
'muna de San Pedro de Ataca- 
ma, Justo Zuleta Santander, 
quien en esta etapa buscará 
consolidar una serie de inicia- 
tivas que comenzaron a desa- 
rrollarse en la anterior gestión 
municipal, que resultó la más 
corta para todos los ediles en 
el territorio nacional por la 
pandemia del coronavirus. 

¿Quése viene para este segundo 
periodoen laalcaldía? 

-Nos tocó trabajar en lo ur- 
gente, como el caso del agua 
potable para San Pedro de Ata- 
cama, que se invirtieron más 
de $8 mil millones para estabi- 
lizar nuestro sistema de sumi- 
nistro de agua, y la proyección 
hoy endíatiene que ver en dis- 
tintas áreas, como educación y 
salud. 

¿Quéseproyecta en salud? 

-Con un trabajo iniciado, 
por ejemplo, en salud, noso- 
tros iniciamos un trabajo de 
aquí a diciembre estaremos 
contodos los diseños termina- 
dos delas postas a nivel de to- 
da lacomuna, con un nivel de 
inversión quesupera cada una 
de mil millones de pesos. Con 
el compromiso de terminar 
conlaejecucióna fines del pró- 
ximo año, que son iniciativas 
de gran relevancia. El hospital 
esun proyecto que va a entrar 
a.etapa de diseño el próximo 
año. 

  

¿Cuálresultael principal desafío 
para estenuevo período al frente 
delmunicipio? 

-Esla actualización del pla- 
no regulador, que son más de 
$800 millones, y que está en 
proceso de licitación, donde 
'nos vaa entregar la gran opor- 
tunidad a todos los que vivi- 
mos en la comuna de poder 
participar y diseñar los diferen- 
tesusos de losespacios, y regu- 
lar la forma en que vamos a 
crecer, actualizar en este caso 

los sectores calificados de ur- 
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ALCALDE REELECTO POR UN SEGUNDO PERÍODO EN LA COMUNA DESAN PEDRO DE ATACAMA, JUSTO ZULETA. 

banos y también los que que- 
danrurales. Va aserlla oportu- 
nidad, también para que gran- 
des proyectos queya inician su 
ejecución el próximo año, co- 
mo es el nuevo colegio Lican- 
cabur en la población Lickan 
Antai junto a otras iniciativas. 

¿Cuáles serían estasotras inicia» 
tivasen carpeta? 

-Como el centro de justicia 
paraSan Pedro de Atacama, un 
nuevo terminal de buses, un 

centro polideportivo, también 
mejoras en la zona de servicio 
dela aduana para el transpor- 
te internacional, contarcon un 
mercado y con instalaciones 
para desarrollar eventos im- 
portantes culturales y de turis 
mos. Todos estos proyectos 
convergen con lo que vaa sera 
elaboración del plano regula- 
dor, que sea coherente y con 
una mirada largo plazo, y que 
nos genere una comuna total- 
mente renovada a la que tene- 
mos actualmente. 

¿Cómo enfrentarán el aspecto 
económicocomo capital turística 

“El mensaje, es que 
participemos. Porque 
vamos a tener mu- 
chas instancias de 
participación para di- 
señar y evaluar lo que 
estamos haciendo. 
Creo que esto va a ser 
vital para que final- 
mente en el plano re- 
gulador, ya que por 
estos días cuesta mu- 
cho quela gente par- 
ticipe en este tipo de 
espacios, donde lo 
que, logremos depen- 

lerá de la participa- 
ción y unidad”. 

dela Región de Antofagasta y la 
explotación minera dellitio? 

-El turismo es la principal 
vocación económica de San 
Pedro de Atacama, y enel caso 
delos pueblos del lado sur de 
la comuna en este caso de la 
minería, a través dela explota- 
ción del litio. En el caso del tu- 
rismo es obviamente en lo que 
seha puesto más énfasisenge- 

  

nerar las condiciones durante 
estos tres años iniciales, para ir 
apuntando definitivamente a 
la creación de una gobernanza 
turística, que quiere deciresto, 
que exista una estructura ma- 
yor en donde este conformada 
por el mismo municipio, y los 
servicios representantes delos 
servicios públicos, de las co- 
munidades indígenas y tam- 
bién del sector privado, para 
que en conjunto dar vida una 
planificación mayor, y que 
también sea de autocontrol de 
la regularización turística co- 
mo existe en otras partes del 
mundo, y nosolo depender de 
lasordenanzas municipales pa- 
ra desarrollarse. 

  

¿Pero, la minería también será 
importante para el desarrollo 
económico delacomuna? 

-En cuanto a la minería, lo 
hemos dicho muchas veces, el 
municipio no juega un papel 
tan protagónico como silo es- 
tán haciendo lascomunidades, 

“En seguridad, al mu- 
nicipio le compete la 
labor en este caso de 
prevención, y en ese 
aspecto hemos teni- 
do con todos los alcal- 
des dela región un 
muy buen trabajo 
con el Ministerio del 
Interior, dondese tra- 
dujo queen la comu- 
naseestán instalan- 
do más cámaras de 
televigilancia conec- 
tados a un sistema de 
monitoreo centraliza- 
do con que conta- 
mos”. 

mos dicho comoactores claves 

del territorio y que también fi- 
nalmente tenemos que velar 
porla entrega de servicios que 
son beneficio para toda la co- 
munidad, tanto en educación 
y salud, como en los servicios 
básicos. 

¿Cómose logra aquello? 
-Le hemos planteado al Go- 

bierno que nosotros también 
queremos tener un rol de par- 
ticipación de lo queesresguar- 
do medioambiental, y también 

de que se nosreconozca no co- 
mo que tenemos minerales es- 
tratégicos para el país, sino que 
se nos reconozca que somos 
un territorio estratégico para 
Chile. Y así todos los servicios 

ministeriales trabajen con un 
foco especial en lugares que 
son tan importante en el terri- 
torio nacional. 

Si bien, el edil, reconoció 
que cuentan con problemas de 
seguridad ciudadana, al igual 
que enel resto delterritorio na- 
cional, donde los índices son 
menores, consideró como po- 
sitivo el trabajo que desarro- 
llan en los comités policiales 
quese desarrollan deformare- 
gular en la comuna de San Pe- 
dro de Atacama, como tam- 
bién la pronta habilitación de 
cámaras de televigilancia en la 
localidad de Toconao. 

También, para concluir se 
refirió al trabajo que están de- 
sarrollando con el tema dela 

  las i tienen untra- respc demas-   

bajo más protagónico con el 
Gobierno. Pero, nosotros he- 

cotas, con implementación de 
diversos equipos móviles. 63     

Advierten menor 
cobertura de 
ERES 
en la región 

  

olo una de cada tres 
Sp en edad de 

realizarse la mamo- 
grafía en la región de Anto- 
fagasta efectivamente se so- 
metió a ese examen duran- 
1e 2023. Asíloinformóelse- 
remi de Salud, Alberto Go- 
doy, quien hizo un llamado 
urgente a la población re- 
gional para mejorar esa co- 
bertura que permite detec- 
tar y tratar tempranamente 
el cáncer de mama. 

Efectivamente, el 19 de 
octubre se conmemoró el 
Día Internacional del Cán- 
cer de Mama, enfermedad 
querepresentala neoplasia 
maligna más común y la 
principal causa de muerte 
en las mujeres a nivel glo- 
bal. Por lo general, se pre- 
senta en mujeres de 45465 
años, con una edad prome- 
dio de 60 años. 

El Ministerio de Salud 
(Minsal) estableció dentro 
de sus programas la meta 
de lograr que la totalidad 
de la población femenina 
entre 50 y 69 años, se man- 
tenga consu mamografía al 
día, puesto que en ese ran- 
go se concentra el mayor 
número de decesos asocia- 
dosala enfermedad. 

Según, Godoy, debido a 
la falta de síntomas en las 
etapas iniciales del cáncer 
demama, la mayoría delos 
casos se detectan como re- 
sultado de una mamografía 
de screening alterada du- 
rante los controles de ruti- 
na delas pacientes. 

“La mamografía es el 
método indispensable enel 
diagnóstico temprano del 
cáncer de mama y su efica- 
cia es mayor a partir de los 
35años debido a la dismi- 
nución de la densidad del 
tejido mamario. Por eso es 
urgente que entendamos 
su importancia y la necesi- 
dad de mejorar la cobertu- 
ra regional”, explicó la au- 
toridad de salud. e 
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